

LA VOZ

THE SPANISH VOICE OF NEW JERSEY
COLABORADORES

Abel Berry, Enrique Padrón, Dra. María Elena Planas, Miguel A. Erice, Rodolfo González, Guillermo Estévez, Luis E. Queralt, Margarita García, Pelayo Balbis Torregosa, Daneil I. Pedreira, Rodrigo Viamonte, Rafael Domiciano, María Teresa Villaverde Trujillo, Israel Abreu, Dr. Carlos Carbonell, Ricardo Aguirre, Domingo Pujols, Armando Canda

(Las opiniones en las columnas o secciones firmadas son de su autor y no reflejan necesariamente la opinión o el sentir de LA VOZ)

JUNTA DE DIRECTORES

Daniel García Virginia Iturralde
A. García-Berry A. Roberto García

PUBLISHER: Daniel García
EDITOR: Virginia I. García

PUBLICIDAD Y RELACIONES PÚBLICAS
Daniel García

SITIO WEB
Abel R. García

ARTE Y DIAGRAMACIÓN
Federico del Castillo Laura Gruce

FOTOGRAFÍA
Jaime E. Ramírez, Ricardo Aguirre, Jimmy Ortiz

DISTRIBUCIÓN /CIRCULACIÓN
Lázaro Sierra Robert Lee

LA VOZ

Publicado por "The Voice Publishing Corp."
P.O. Box 899 Elizabeth, New Jersey 07207
E-mail: lavoznj@aol.com
Website: www.lavoznj.com

Union County ----- (908) 352-6654
Middlesex County ----- (908) 352-6619
Essex County ----- (201) 352-7448
Hudson County ----- (201) 866-7754
Fax ----- (908) 352-9735

Miembros de:
NAHP, HMC,
NAJH y NJPA



Encienda una Vela

Por: Stephanie Raha
Editor in Chief



Los Dones del Espíritu Santo (IV) La amabilidad salva vidas

Cuando el hijo del pastor Lee Jongrak nació con un grave defecto congénito, el religioso asiático llegó a preguntarse por qué Dios ofrece ese tipo de niños a cualquier persona. Jongrak, un ministro cuya iglesia radica en Seúl, Corea del Sur, comprendió que cada vida es valiosa y tiene algo que enseñar a otros. Desde 1998 él ha salvado 36 bebés que fueron abandonados por sus discapacidades. En el año 2009 Lee Jongrak puso una caja desplegable en un costado de su casa para que los padres renuentes a tener hijos con discapacidad pudieran dejarlos allí. La generosidad del pastor Lee conmovió profundamente al estudiante universitario estadounidense Brian Ivie, quien terminó filmando un documental titulado The Drop Box, donde narra la historia del orfanato creado por Lee. Brian Ivie llegó a decir en una oportunidad: "El pastor Lee toma a los niños menos deseados y los ama como si fueran los más deseados del mundo".

Conductas que ofrecen grandes frutos

Las siguientes tres conductas o actitudes ofrecen un vívido testimonio a las demás personas de cuan fructífero resulta respetarnos a nosotros mismos a través de nuestro aspecto general y mediante el correcto comportamiento. Esas conductas son:

Modestia: La modestia es mucho más que vestirse de manera sencilla aunque la sociedad moderna tiende a identificar el concepto modestia con la frugalidad a la hora de vestir. Pero la modestia moderada es otro asunto: se trata de ir por el mundo despojados de vanidad, jactancia o buscando elogios o alabanzas. Se trata de simplemente mostrar algo de la belleza de Dios que habita en nosotros.

Autocontrol: El autocontrol es tener dominio sobre nuestras pasiones. Nuestros pensamientos y acciones reflejan que en realidad somos templos del Espíritu Santo, incluso en situaciones en que experimentamos gran tentación.

Castidad: La castidad es la pureza sexual. Es evitar o moderar el apetito sexual. La castidad no es sólo para los solteros o religiosos que se han comprometido con los votos de la vida monástica. Es para todas las personas sin importar la situación de su vida. Para una pareja casada, por ejemplo, significa mantener una relación exclusiva tanto en el pensamiento como en los hechos.

Lo que esos frutos significan para nosotros
"Me sorprendió cuando supe mediante lecturas cuales eran los frutos que el Espíritu Santo podía aportar a nuestras almas", dijo Maggie, para quien

El Bogotazo

-Una profunda y clarísima señal de violencia izquierdista que no analizaron en su preciso momento-

Por: María Teresa Villaverde Trujillo



Era la 1:15 p.m. de aquel viernes 9 de abril de 1948 cuando cae abatido por tres impactos de bala Jorge Eliécer Gaitán, el mas prominente político, aspirante a la presidencia por el partido Liberal y el mas firme candidato de Colombia.

Un amigo de la infancia, (epd) a quien no gustaba de aventuras pero a quien su destino a veces lo situaba en momentos excitantes, me envió un correo recordando lo que él presenció aquel día y en el lugar exacto:

"... estando hoy de mente clara te voy a contar sobre como yo recuerdo la fecha del 9 de Abril de 1948."

"...Se estaba hablando de una conferencia Panamericana en Bogotá. Mr. Marshall de U.S.A. estaría presente, llevaba la libreta de cheques para tratar de unificar Sur América. El entonces portavoz de los pobres era el abogado Jorge Eliécer Gaitán Ayala, líder de un movimiento popular colombiano y en aquel tiempo jefe del partido liberal colombiano (1947-1948) quien a lo mejor o a lo peor era más idealista. Es mi opinión -pero recuerda que yo era muy joven-..."

Continúa mi amigo de la infancia recordando:

"...Fidel Castro que había asistido a Bogotá se dirigía hacia las oficinas de Gaitán, de repente suenan 3 disparos. Gaitán cae muerto y Fidel se pone una gorra como para cubrirse la cara y sale corriendo. Cuando lo pararon no le encontraron un arma

(Pasa a la Página 10)

un retiro parroquial trajo una nueva apreciación del Espíritu Santo en su vida. "Sabía que yo carecía simplemente de tales frutos. Me sentía como una fracasada hasta que recordé que esos frutos llegan fácilmente si estamos cooperando con Dios. En lugar de considerarme una fracasada, ahora me doy cuenta de que los frutos espirituales son como una especie de espejo el cual muestra los sitios o lugares donde uno no ha trabajado lo suficiente para permanecer armonizado con Dios. Así que empecé a buscar en los dones del Espíritu y ver donde tenía que trabajar más duro a fin de materializar esa cooperación".

Nosotros también podemos experimentar una gran sorpresa después de leer sobre las maravillosas cualidades reflejadas en los frutos del Espíritu Santo, y darnos cuenta de que carecemos de algunos. Pero la reflexión y la oración nos pueden ayudar a identificar cual es el aspecto dónde no estamos trabajando bien para que Dios nos transforme.

Oración por los dones del Espíritu Santo

Por San Alfonso de Ligorio

Espíritu Santo, concédeme el don del temor santo, de modo que pueda evitar volver a caer en mis pecados pasados.

Concédeme el don de piedad, para que yo pueda servirte para el futuro, seguir con mayor prontitud tus santas inspiraciones, y observar tus preceptos divinos con mayor fidelidad.

Concédeme el don del conocimiento, para que yo pueda conocer las cosas de Dios y caminar en el camino de la salvación eterna.

Concédeme el don de la fortaleza, de modo que pueda superar con valentía todo lo que pone en peligro la salvación de mi alma.

Concédeme el don de consejo, para que yo pueda elegir lo que es más propicio para mi avance espiritual y puede evitar la tentación.

Concédeme el don de entendimiento, para que pueda comprender los misterios divinos y separar mis pensamientos y afectos de las cosas de este mundo.

Concédeme el don de la sabiduría, para que yo pueda dirigir acertadamente todas mis acciones y habiendo amado a Dios y al haberlo servido en esta vida, me sea posible tener la dicha de poseerlo eternamente en la siguiente.

Amén.

Feliz Dia de las Madres

Por: María Teresa Villaverde Trujillo

El origen del Día de las Madres se remonta a la antigua Grecia, época de las celebraciones primaverales. Allí celebraban fiestas en honor a Rhea, -madre de Zeus, Poseidón, y Hades- la que según Homero no es una madre universal como Cibeles, la Gran Madre Frigia. Esa gran ceremonia era costumbre para la adoración a las madres, muy en especial a Gaia, "la madre tierra" y Rhea, "la madre de los dioses".

Adquirida de los griegos, los romanos la llamaban "LA Hilaria" y ofreciendo ofrendas la celebraban desde el 15 de marzo por tres días en el Templo de Cibeles, o Templo de Magna Mater situado en el Monte Palatino, en Roma; en el Templo donde tantos importantes acontecimientos sucedían.

Mas tarde, hacia el siglo XVII, y mediante un decreto clerical se estableció en Inglaterra el "Domingo de servir a las Madres", aunque relacionado con la Virgen, fijándose su celebración en el cuarto Domingo de Cuaresma. En ese tiempo muchos jóvenes trabajaban en grandes mansiones y vivían lejos de la familia por lo que se concedió ese día como festivo para que todos tuvieran la oportunidad de visitar a la progenitora.

Según la Cristiandad, esta celebración homenaje a las madres se difundió por toda Europa pero incluyendo honrar a la "Madre Iglesia" y a la Virgen María festejándose en el Día de Pentecostés, el día del descenso del Espíritu Santo. Se acostumbraba visitar la iglesia donde la persona había sido bautizada. Los primeros cristianos dedicaron esta celebración muy en especial a la Virgen, Madre de Jesús.

Actualmente en casi todos los países europeos se celebra en el mes de mayo: mes de la Virgen María, pero no en el mismo día. Igual sucede en el Nuevo Continente: cada país tiene su propia fecha para esta hermosa celebración.

En los Estados Unidos este DIA -promovida posiblemente por los colonos británicos- tuvo su inicio en los 1870 pero como una celebración laica. Julia Ward Howe -poeta, sufragista y pacifista- debido a su preocupación por la crueldad de la guerra y los resultados que la misma acaecía en las familias fue la primera en proponer un día al año para que las madres abanderaran la causa de la paz, ya que nadie como ellas sufrían la pérdida de los hijos. Howe escribió la "Proclama del Día de las Madres" y además solía tener reuniones en su hogar en Boston, Massachusetts, nominando la tertulia Madres por la Paz.

Sin embargo, la idea de esta celebración en Estados Unidos se inició gracias a Ana Jarvis quien el 5 de mayo de 1905 siendo muy joven perdió a su madre Anna Reeves Jarvis, en la región de Virginia Occidental y quien trabajaba a favor de las comunidades Apalaches durante la Guerra Civil estadounidense.

La joven Ana decidió escribir a las personas más influyentes de la nación, pidiendo que en el aniversario de la muerte de su mamá se instaurara el día-homenaje a todas las madres. El 10 de mayo de 1907 se celebraba la primera misa en todas las iglesias en memoria de la señora Reeves, adornando los templos con claveles, su flor favorita. Fue entonces que se adoptó la flor roja en la solapa para las madres que aun viven y en blanco para recordar a las fallecidas.

En 1908 y 1909 fue celebrada misa en la iglesia San Andrés en Grafton, West Virginia. Ya en 1910



fue una celebración oficial en el mismo estado por orden ejecutiva de su gobernador. Poco después se celebraba en varios estados de la Union Norteamericana, siempre en el mes de mayo.

En diciembre de 1912 se consolidaba la Asociación del Día de las Madres, promoviendo la iniciativa del festejo en toda la nación

El Congreso de los Estados Unidos bajo la presidencia del demócrata Woodrow Wilson la hizo ley el 8 de mayo de 1914 declarando fiesta nacional ...e izándose la bandera en todos los edificios de gobierno.

En Cuba nació esta celebración el 19 de abril de 1920, en Santiago de las Vegas, al sur de la ciudad de La Habana, y se forjó específicamente en su Centro de Instrucción y Recreo gracias al maestro, periodista, escritor y violinista Francisco Montoto y García, quien una noche reunido con un grupo de amigos propuso la celebración anual del día de las Madres para la fecha del segundo domingo de mayo.

La celebración de ese domingo 10 de mayo de 1920 se llevó a cabo en el Teatro Popular del Centro de Instrucción y Recreo acordándose también a partir de ese momento llevar una flor roja, si tenía a su madre viva, y una blanca, si había fallecido.

El éxito fue tal que el también periodista cubano Víctor A. Muñoz Riera -quien a su vez era concejal y vicepresidente del consistorio habanero- lo comentó ampliamente en el periódico capitalino El Mundo, asegurando en su artículo que los americanos consagraban ese domingo como el "día de las Madres" y que los cubanos deseaban también destinarlo a la autora de sus días. Gracias a su campaña efectuada en la prensa logró que el Ayuntamiento de La Habana autorizara celebrarse en la ciudad capital a partir de 1921 el segundo domingo de mayo aunque solo con carácter municipal. A partir del siguiente año ya se festejaba en distintas regiones de la isla, hasta llegar a enraizarse en todo el país.

Ha existido siempre la errónea idea de que el creador de tal celebración en Cuba lo fue el periodista Víctor A. Muñoz. Pero no. Muñoz solo fue el gran impulsor de la celebración y su incansable labor en el Ayuntamiento de la Ciudad de La Habana.

En el Parque Martí -antigua Plaza de Armas-, en Santiago de las Vegas, existe un monumento, obra del escultor Plácido Crespo, en cuya tarja se rinde honores a Francisco Montoto y García y su grupo de jóvenes quienes a partir de aquella noche de abril hicieron posible la celebración del Día de las Madres en la isla de Cuba.